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ATA N° 04/2024, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao decimo sexto dia do mês de abril de dois 

mil e vinte e quatro, às 09 horas e 25 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária 

do COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no auditório cedido pela 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente convocada pelo 

Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: 

Jaime Dal Forno (APOCISMA), Marisia Terezinha de Miranda de Oliveira (Grupo 

Mexe Coração), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de Nascer), 

Sônia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), Natielli C. dos Santos Vandervert 

(Lar das Vovozinhas), Elizabeth Braustein Daniel e Nêmora Ribeiro Menezes 

(OAB/RS), Lucio Dalcin (CRC/RS), Letícia Soriano Baisch (SMSaúde). 

Entidades que os Conselheiros não participaram: Juan Vicente Santini e 

Delcimar Gonçalves Borin (Sind. Trab. Rurais), João T. Sudbrack Gaspar Raiser 

e Vanise Cancela Sensever (SMDS), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e 

Roselei de F. Pagnossim de Moraes (SMEd); Nelson Miorin Medeiros e Fabrise 

de Oliveira Muller (SMCult), Débora Aparecida Dias e Marzane R. de O. Bressan 

(Del. de Polícia de Proteção ao Idoso), Daniela Alves Da Cás e Gustavo de 

Oliveira Duarte (NIEATI-UFSM). Pessoas da sociedade que participaram: 

Luciana Mattivi e Joicelaine Gonçalves da Silva (Lar Vila Itagiba); Ronaldo Ivo 

dos Santos (Assoc. Francisco Spinelli); Barbara Cordeiro (residente da UFSM – 

trab na SMSaúde) e Letícia Estivalet (Lar das Vovozinhas). PAUTA: 1. Abertura. 

2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião 

Ordinária, de 16/04/2024; 4. Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. 

Extratos Bancários (Março/2024); 4.2.  LDO 2025; 4.3. Renovação do Certificado 

de Funcionamento – LONGA VIDA; 4.4. Informação – Elizeu Maciel (Unid. Paulo 

Guedes) – e-mail; 4.5. Informação – Antônio (Unid. Oneyde de Carvalho) – e-

mail; 4.6. Informação – AFETOS Grupo de Escuta (e-mail); 4.7. Conferência 

Municipal da Pessoa Idosa; 4.8. Of. 03/2024-COMID (Prefeito – minuta do 

Projeto de Lei); 4.9. Of. 04/2024-COMID (Cam. Vereadores – minuta do Projeto 

de Lei); 4.10. Of. 05/2024-COMID (resposta ao Ofício – MP); 5. outros assuntos; 

5.1. Campanha Imposto Solidário. 6. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. Jaime, 

abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida 

e aprovada por todos; 3. A Ata foi lida e aprovada por todos; 4.1. Saldo das 
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contas bancárias março/2024: Banrisul - R$ 396,85 (trezentos e noventa e seis 

reais e oitenta e cinco centavos); Banri INVEST - R$ 642.101,65 (seiscentos e 

quarenta e dois mil cento e um reais e sessenta e cinco centavos); Banco do 

Brasil - R$ 3.506.272,77 (três milhões, quinhentos e seis mil duzentos e setenta 

e dois reais e setenta e sete centavos);  – SALDO TOTAL: R$ 4.148.771,27 

(quatro milhões, cento e quarenta e oito mil setecentos e setenta e um reais e 

vinte e sete centavos); Rendimentos dos Investimentos do FUMID, no mês de 

março/2024, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 117,96 (cento e 

dezessete reais e noventa e seis centavos); Banri – INVEST - R$ 5.371,46 (cinco 

mil trezentos e setenta e um reais e quarenta e seis centavos), BB - Fundo 

Automático – R$ 22.093,25 (vinte e dois mil e noventa e três reais e vinte e cinco 

centavos). Subtotal – R$ 27.582,67 (vinte e sete mil quinhentos e oitenta e dois 

reais e sessenta e sete centavos). Atualmente o COMID possui o valor em 

rendimentos no TOTAL de R$ 604.673,20 (seiscentos e quatro mil seiscentos 

e setenta e três reais e vinte centavos), disponível para projetos próprios; 4.2. 

Carine, explicou a LDO levando em consideração o plano plurianual, pontuando 

que para viabilizar alguma ação é necessário que todos os interesses estejam 

dispostos nas iniciativas; Jaime, pontuou a necessidade de ter um local para 

viabilizar atendimento aos idosos; Foi discutido as possibilidade de construção 

ou aluguel de um local; Carine comprometeu-se a solicitar para prefeitura, os 

imóveis disponíveis para construção, informando que caso não tiver nenhum 

local adequado, pode-se partir para análise de possíveis locações;  4.3. 

Certificado Longa Vida, ao ser levado a votação, foi aprovado por unanimidade; 

4.4. e 4.5; Jaime informou que como o e-mail já havia sido encaminhado aos 

órgãos competentes, caberia ao COMID, somente acompanhar, pois não possui 

atribuição para agir; 4.6. Jaime informou que este grupo está fazendo 

atendimento psicológicos, para idosos, mediante agendamento, limitado a 

grupos de 10 pessoas; 4.7. Jaime, informou que é necessário a realização de 

pré-conferências e a Conferência Municipal; Luciana, pontuou que é necessário 

verificar materiais de divulgação, materiais de escritório, para disponibilizar aos 

palestrantes, sugeriu disponibilização de passagens para as pessoas 

conseguirem participar, assim como verificar a possibilidade de transporte para 

grupos do interior, informou que o regimento interno vem pronto, sendo 
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necessário, apenas, realizar algumas adequações para se adequar a realidade 

do Município; Foi pontuado que é importante verificar as propostas da última 

conferência; 4.8. Jaime, informou que na companhia do conselheiro Nelson 

Medeiros, entregaram a minuta do Projeto de Lei (para atualização da lei de 

criação do COMID) ao Prefeito Municipal; 4.9. Jaime, referiu que no mesmo dia 

foi entregue ao presidente da Câmara de Vereadores, o qual estava na reunião 

com o Prefeito; 4.10. Jaime informou que foi encaminhado, para o MP, o parecer 

da Clínica Geriátrica São Gerônimo, realizado pela Comissão de Vistoria; 5.1. 

Jaime, reforçou a necessidade de divulgação para aumento da arrecadação; 6. 

Barbara Cordeiro, explicou um trabalho que está desenvolvendo com enfoque 

em prevenção de quedas, solicitando auxílio do COMID para realização e 

divulgação. Jaime propôs e, os conselheiros concordaram, no COMID auxiliar, 

também, nos custos para confecção dos materiais como: folders, cartazes, entre 

outros; 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Natielli 

Conceição dos Santos Vandervert, redigida e assinada, bem como pelo 

Presidente e demais participantes da presente reunião que puderem assinar. 


